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com Lucas Eduardo Arnt, 5 anos.



Editorial

Escritório Central
De Hélio Jorge Altmeyer

Contabilidade

Declaração de Imposto de Renda
Registro de Empresas

Escritas Comerciais e Agrícolas

Contratos 

E-mail: helio.jaltmeyer@gmail.com

Cel.: (55) 9 84266067

Avenida Silva Tavares- 2267 Sala ‘‘1’’ - Saldanha Marinho

Tel: (55) 3373 1118

24 de Setembro de 2021 Página 02

EXPEDIENTE

Jornal Opinião
Endereço: Sala 1. CEP: 98 250-000 Saldanha Marinho

Fones: (55) 3373 - 1118 (55) 984266067

Avenida Silva Tavares

Site: opiniaojornal.com E-mail: jornalopinião2016@gmail.com

Fundadores: Antônio Carlos Altmeyer e Rudinei Scheneider.

Diretora: Elisangela Damiani Altmeyer

Assinatura: R$ 150,00 (anual) Periodicidade: Semanal (sexta-feira) Impressão: Própria.

Mentiras e 
Mentiras.....
        Quando escrevemos este editorial, 
parece que estamos sendo repetitivos, 
mas o que esperávamos, se confirmou, 
que os 15 minutos de fama de Bolsonaro 
na ONU seriam uma coleção de men-
tiras, ataques e auto-elogios.

        Disse que tudo melhorou desde 
que assumiu. Que não há corrupção 
em seu governo, que a sua política de 
meio-ambiente é um exemplo para o 
mundo, que os indígenas são muito 
bem tratados, que seu governo cuida 
muito bem da Amazônia, que o com-
bate à pandemia foi exemplar, e que 
o país recuperou credibilidade inter-
nacional e a confiança dos investido-
res.
       E tem um presidente que acredita 
em Deus e combate o comunismo.
        Fez questão de culpar os gover-
nadores pelo desastre econômico, ex-
pondo ao mundo um país dividido e a 
sua incapacidade de uni-lo.
        Mentiu também sobre o 7 de se-
tembro:
       “Milhões de brasileiros foram às 
ruas em defesa da democracia e em 
apoio ao meu governo”. 

        Um Governo não pode ser cons-
truído em cima de mentiras, não se 
sustenta com mentiras, foi vergonhoso, 
a atitude do Presidente Bolsonaro no 
discurso da ONU, ele disse que tudo 
melhorou em seu Governo, só se ele 
está se referindo ao preço do gás, da 
gasolina, do diesel, do arroz, do feijão 
da carne que aumentou absurdamente. 
Disse que não há corrupção em seu 
Governo, aí forçou a barra. Disse que 
combateu a pandemia, só esqueceu de 
dizer que comprou as vacinas com seis 
meses de atraso, este é o Governo 
Bolsonaro, mentiras e mentiras...

NOTA FISCAL GAÚCHA lança o RECEITA CERTA 
que dará prêmios em dinheiro aos participantes 

do programa.

      O Receita Certa é uma nova modalidade de premiação do 
programa NFG, que se soma aos sorteios mensais e aos prêmios 
instantâneos diários que são oferecidos por meio do Receita da 
Sorte.

      Para o primeiro trimestre de contabilização do Receita Certa 
valem as notas com CPF solicitadas entre 1º de setembro e 30 
de novembro, com o primeiro pagamento de prêmios previsto para 
dezembro de 2021. A distribuição de prêmios em dinheiro aos ci-
dadãos consumidores será trimestral e seguirá faixas de valores 
dependendo do percentual de acréscimo real na arrecadação com 
o ICMS proveniente do comércio varejista. Por exemplo, se o 
comércio varejista apresentar crescimento real (descontada a 
variação do IPCA e do PIB) na arrecadação com o ICMS entre 5 
e 10%, o Estado disporá de R$ 16,6 milhões que serão distribuí-
dos a título de prêmio aos cidadãos consumidores, proporcional-
mente às suas compras com CPF na nota fiscal, realizadas no 
último trimestre. Quando houver incremento real da arrecadação 
acima de 50%, o valor a ser distribuído aos cidadãos consumido-
res participantes do NFG será de R$ 161,5 milhões.

      Lançado em agosto pelo governo do Estado esta ação asse-
gura que parte do incremento real da arrecadação com o ICMS 
proveniente do comércio varejista seja distribuída a título de pre-
miação em dinheiro, trimestralmente, aos cidadãos consumidores 
que estejam cadastrados no programa Nota Fiscal Gaúcha (NFG) 
e que solicitem a inclusão do CPF na nota fiscal na hora da com-
pra.

      Os cidadãos consumidores te-
rão um valor a receber, um prêmio 
em dinheiro, de acordo com suas 
compras registradas no trimestre 
anterior ao mês da apuração, des-
de que cadastrado no programa 
NFG e solicite inclusão do CPF nas 
notas fiscais na hora da compra e 
sempre que o setor varejista apre-
sentar incremento real da arreca-
dação com o ICMS.

COMO FUNCIONA:

      O Receita Certa seguirá a linha 
de pontos, sendo que para cada 
R$ 1,00 em compras com CPF na 
nota será gerado um ponto.

      O valor mínimo de resgate ini-
cialmente será de R$ 5,00 e deve-
rá ser solicitado em “meus prêmios” 
na área logada do site NFG ou no 
aplicativo do NFG, disponível gra-
tuitamente nas lojas Google Play 
e App Store. Os cidadãos terão um 
prazo de até 90 dias para fazer o 
resgate dos valores.      

Resgate do prêmio

      Inicialmente o pagamento será 
realizado por meio de PIX (CPF do 
cidadão) ou depósito em conta cor-
rente ativa do Banrisul indicada pelo 
cidadão. O resgate só é possível 
para contas vinculadas ao CPF do 
cadastro no programa NFG.

Conheça as regras: 
https://bit.ly/3DDDiFQ

Saiba mais: 
https://bit.ly/3jxqLf5

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

EXEMPLOS DE CÁLCULOS, 
LIMITES DE PONTUAÇÕES E 
INFORMAÇÕES DETALHADAS 

ACESSE:
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SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Primeiro encontro presencial do 
Programa a União Faz a Vida 

        No dia 22/09, a Secretária 
de Educação Susana da Silva e 
a Coordenadora local do Progra-
ma A União Faz a Vida Milena 
dos Reis fizeram-se presentes 
no primeiro Encontro presencial 

da Região da Cooperação, através do Sicredi e o 
Programa A União Faz a Vida, pela primeira vez 
após a pandemia. A formação tratou de assuntos 
pertinentes sobre a Gestão Pedagógica e seus 
desafios diários, como também, troca de experiên-
cias entre os municípios de suas vivências.

SALDANHA MARINHO
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SALDANHA MARINHO

Campeonato Municipal 
de Futsal 2021

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

        No último Sábado aconte-
ceram as semifinais do Cam-
peonato de Futsal 2021 cate-
goria Veteranos, na primeira 
partida a Falange Vermelha ven-
ceu a equipe do América por 3 
a 1, e no segundo jogo da noite 
a Baixada venceu o Furacão 
nos pênaltis depois de empata-
rem no tempo normal em 2 a 2. 

A próxima rodada 
acontecerá no próximo 
Sábado (25) e definirá 

os finalistas da 
Categoria Livre.

- na Andrioli
e Andrioli Esportes!

Av. Flôres da Cunha, 1602 - Centro, Carazinho

Telefone: (54) 3331-6976

Novidades de Primavera/Verão 
Vende-se

80 mil reais

VENDE

Terreno próximo a praça em 
Santo Antônio do Planalto

Medindo 13X37,50

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Administração Municipal 
recebe Escavadeira Hidráulica

    Administração Municipal 
recebeu, na manhã do dia 21 de
setembro, uma Escavadeira 
Hidráulica, a máquina será uti-
lizada pela Secretaria de Obras 
em diversos trabalhos, que ante-
riormente tinham que ser con-
tratados, como movimentação 
de grande volume de terra, 
construção de açudes e esca-
vação de pedras, entre tantos 
outros trabalhos.
       O maquinário foi adquirido pe-
lo município através de licitação, 
com um investimento total de R$ 
526.200,00, destes R$ 334.250,00 
oriundos do Ministério da Agricul-
tura somados a contrapartida do 
município de R$ 191.950,00.

        ''É mais uma grande con-
quista para o nosso município, 
com este maquinário podere-
mos realizar diversos trabalhos 
que anteriormente tinham que 
ser contratados, desta forma 
agilizando a execução dos 
mesmos, garantindo a qualida-
de dos serviços e principalmen-
te reduzindo custos'', ressaltou 
Prefeito Élio.

     A
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores 
de Santo Antônio do Planalto

RESUMO DOS TRABALHOS DA SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 21 DE SETEMBRO DE 2021 - 
Presidida pelo Vereador Leonel Adler/PDT.

       Nesta sessão estiveram 
p resen tes  os  Vereadores : 
Andrea Cristina de Oliveira/PTB, 
Cezar Formentini/PDT, Douglas 
Rafael Allebrand/DEM, Elder
Knapp/MDB, Leonel Adler/PDT, 
Maikon Luz Vicente/PDT, Veleda
de Paula/PTB, Vilmar Soares da 
Silva/PDT e Vilson Altmann/MDB.

REQUERIMENTO (Pedido de 
Informações) DEFERIDO:
       - Requerimento de nº 019/
2021, de autoria do Vereador 
Leonel Adler/PDT, solicitando 
que seja enviado ofício ao se-
nhor Prefeito Municipal, solici-
tando informações complemen-
tares, em se tratando do Ofício 
nº 055/2021, relativo a resposta 
ao pedido de informações nº 
013/2021 desta Casa Legislativa, 
onde foram constatadas algu-
mas divergências, sendo:
       A) Houve o recebimento 
de orçamento pós empenho. 
Na documentação remetida a 
esta Casa consta um orçamen-
to datado de 10.06.2021, sen-
do que o empenho, para a 
compra do banco em questão 
foi feito dia 07.06.2021, o que 
configura que a decisão da 
compra então foi tomada neste 
dia 07 de junho e que foi rece-
bido ainda um orçamento dia 
10 de junho, data posterior,
fica esta indagação.
       B) Orçamento sem data, 
nome da empresa e nem assi-
natura, apenas um simples print 
da internet.
       C) Constam orçamentos 
de bancos originais e de ban-
cos paralelos.
       Diante destas divergências 
averiguadas, e porque não dizer 
irregularidades, o pedido de 
informações fundamenta-se nas 
seguintes questões:
       1) Quais foram os critérios 
usados para realizar a compra 
deste banco?
     2) Por que foram compra-
dos bancos paralelos se tem 
orçamento de bancos originais?

       JUSTIFICATIVA: Justifica-
mos nosso pedido, pois no nos-
so entendimento o responsável 
pela compra e juntada de do-
cumentos para o orçamento 
não usou critérios condizentes 
para a compra; pois nem ao 
menos tinha definido, especifi-
cado claramente o “objeto” a 
ser comprado, visto que cons-
tam orçamentos de bancos ori-
ginais e paralelos.

       Além disso, há orçamento 
pós empenho o que para nós 
não é válido, pois como todos 
nós sabemos, por mais simples 
que seja, mesmo nas nossas 
casas para a compra de um 
eletrodoméstico por exemplo o 
orçamento serve para nos nor-
tear, definir nossa compra, seja 
por preço, qualidade, durabili-
dade e de nada adiante rece-
bermos um orçamento depois 
que firmamos um compromisso 
de compra, que no caso da 
Administração Pública é o em-
penho.
        Cabe também destacar 
que nos entristece de ouvir re-
latos de operadores de máqui-
nas que afirmam que o banco 

comprado, ou seja, este tipo de
banco não tem boa durabilidade, 
qualidade e muito menos confor-
to, o que queremos deixar regis-
trado que deveria ser levado em 
consideração, por se tratar de 
uma máquina, cujo operador é 
do quadro efetivo mais antigo do 
nosso município,

        Nos convém salientar ainda 
que muitas vezes os nossos fun-
cionários deveriam ser melhor 
vistos, valorizados, motivados; 
pois para quem trabalha com este 
maquinário pesado sabe que um 
banco de boa qualidade faz toda 
uma diferença.

INDICAÇÕES DEFERIDAS:
       - Indicação de nº 055/2021, 
de autoria do Vereador Cezar 
Formentini/PDT, solicitando que 
seja enviado ofício ao senhor 
Prefeito Municipal, solicitando que
estude a possibilidade de reco-
meçar também o Campeonato 
Municipal de Bocha a exemplo 
dos Campeonatos de Futsal e de 
voleibol que já iniciaram.
       Justificativa: Percebe-se que 
essa modalidade esportiva tem 
retornado já nas canchas particu-
lares e então poderíamos com 
todas as medidas de proteção do
COVID-19 retornar, pois estes 
proprietários estão há quase dois 
anos sem esses eventos, portanto 
muito prejudicados financeira-
mente.
        Cabe destacar também que 
os praticantes deste esporte estão 
ansiosos pelo retorno destes cam-
peonatos e além disso é uma for-
ma de integrar novamente a nossa 
Comunidade, que devido as res-
trições da pandemia ficou muito 
tempo isolada e que agora estão 
clamando pelo retorno destes 
eventos.

        - Indicação de nº 056/2021, 
de autoria do Vereador Douglas 
Rafael Allebrand/DEM, solicitando 
que seja enviado ofício ao senhor 
Prefeito Municipal, sugerindo a 
este que estude junto a Secretaria 
da Saúde a viabilidade de contra-
tar um médico cardiologista para 
atender junto ao Posto de Saúde 
de nosso Município.
      Justifica esta indicação pelo 
fato de que existem muitos muní-
cipes que precisam de atendimen-
to especializado para tratamento 
cardiológico. O tratamento cardio-
lógico é via-de-regra de grande 
emergência, necessitando aten-
dimento imediato sem a possibi-
lidade de aguardar por muito 
tempo.
       Ainda, a existência de médico 
cardiologista em nosso município 
poderá atuar na prevenção de 
doenças, evitando por vezes o 
agravamento destas.
        Caso não seja possível a 
contratação de um profissional 
especializado, sugere que seja 
expandida a rede de convênios, 
a fim de agilizar os atendimentos 
e possibilitar o maior número de 
encaminhamentos possível, sem 
deixar os pacientes em longas 
filas de espera.
        - Indicação de nº 057/2021, 
de autoria do Vereador Vilson 
Altmann/MDB, solicitando que 
seja enviado ofício ao senhor 
Prefeito Municipal, sugerindo a 

este que estude a viabilidade de 
encaminhar projeto de lei à esta 
Casa Legislativa a fim de criar a 
Política Municipal de Incentivo 
ao Uso de Energia Solar e ou-
tras fontes renováveis.
        Esta indicação possui por 
objetivo principal fomentar a 
adoção de sistemas fotovoltai-
cos e outras fontes de energia 
renovável no município de Santo 
Antônio do Planalto.
        Os Sistemas fotovoltaicos 
produzem energia elétrica de 
maneira limpa, renovável, sus-
tentável e ambientalmente be-
néfica para a sociedade em es-
pecial no Brasil com insolação 
abundante. A energia solar fo-
tovoltaica não gera nenhum tipo
de emissão e quando a geração 
de energia é maior que o uso, 
o excedente é exportado para a 
rede. Desta forma, o usuário 
recebe créditos e economiza na 
fatura de energia elétrica.
       A energia fotovoltaica é a 
fonte de energia que mais cres-
ce no Brasil e, no último dia 18 
de agosto a Câmara de Deputa-
dos aprovou no congresso o 
marco legal da geração distribuí-
da, um avanço para o desenvol-
vimento sustentável do país.
        Esta indicação de projeto 
de lei, visa a implementação da 
geração de energia sustentável 
para iluminação pública e, tam-
bém para o funcionamento dos 
prédios públicos, que pode pos-
sibilitar uma economia significa-
tiva no que diz respeito aos gas-
tos com energia elétrica na admi-
nistração municipal, cumprindo, 
desta forma, com um dos pilares 
da gestão pública, a economici-
dade.

       A administração municipal 
poderá se beneficiar financeira-
mente no futuro. Isso já é uma 
realidade existente no nosso 
estado, conforme recente insta-
lação de uma usina solar no 
município de Manoel Viana – 
RS, com pouco mais de sete mil
habitantes que deixou de gastar 
com energia elétrica um valor 
próximo de R$ 90.000,00 por 
mês referentes às instalações 
públicas e a iluminação pública. 
Com um retorno de investimento 
inferior a 5 anos.

       Além disso, os valores que 
deixam de ser gastos com as 
contas de energia elétrica do 
município permitem que a admi-
nistração possa atender outras 
frentes de investimento no setor 
público, como obras de infraes-
trutura urbana e rural, saúde,
educação, desporto e lazer.

        Vale destacar também que 
o projeto que está sendo indica-
do, trás estímulos para o desen-
volvimento do setor fotovoltaico 
no município, através da possibi-
lidade de incentivos e benefícios 
para a população com impactos 
diretos na sustentabilidade e 
economia.
        Pensar no Santo Antônio 
do Planalto do futuro é pensar 
nas futuras gerações, é pensar 
investimentos com reflexos po-
sitivos agora e nas próximas 
gerações, é fazer gestão pública 
inovadora, propositiva e proativa.

        Diante do exposto, convicto 
da pertinência do projeto em 
questão, este signatário encami-
nha em anexo uma minuta que 
poderá servir de embasamento
para a criação de um projeto de 
lei a ser encaminhado.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS 
DEFERIDOS:
        - Pedido de Providências 
nº 069/2021, de autoria do Ve-
reador Cezar Formentini/PDT, 
solicitando que seja enviado ofí-
cio ao senhor Prefeito Municipal,
solicitando que determine a Se-
cretaria Municipal de Obras, para 
que sejam instaladas luminárias 
públicas para iluminação pública 
em frente as Empresas Roda 
Forte e Catto situadas no Distrito 
Industrial Nivo Kehl do nosso 
município.
       Justificamos nosso apelo 
porque ambas as empresas con-
tribuem com o pagamento da 
taxa de iluminação pública e só 
tem ligado no seu próprio conta-
dor. Por isso seria justo, além de 
necessário, pois estas empre-
sas inclusive trabalham em perío-
do noturno, sendo que esta me-
dida proporcionaria mais segu-
rança ao quadro de funcionários 
que trabalham à noite, pois teriam 
uma melhor iluminação nestes 
locais.

       - Pedido de Providências nº 
070/2021, de autoria da Vereadora 
Veleda de Paula/PTB, solicitando 
que seja enviado ofício ao senhor 
Prefeito Municipal, solicitando que 
determine a Secretaria Municipal 
de Obras para que sejam efetua-
das melhorias com patrolamento 
na estrada de Santo Antônio do 
Herval, desde a propriedade do 
Senhor Carlos Roberto Vergutz 
até a propriedade do senhor 
Sebastião Alves dos Santos, po-
pular “Tião”.

        Justifica-se o pedido, pois 
por ali passa o transporte escolar 
e mesmo os moradores das pro-
ximidades para se deslocarem, e 
este trecho da estrada que já es-
tava ruim, com as últimas chuvas 
piorou sua trafegabilidade.
         - Pedido de Providências nº 
071/2021, de autoria do Vereador 
Douglas Rafael Allebrand/DEM, 
solicitando que seja enviado ofí-
cio ao senhor Prefeito Municipal, 
solicitando que determine ao setor 

       - Pedido de Providências nº 
072/2021, de autoria da Vereadora 
Andrea Cristina de Oliveira/PTB, 
solicitando que seja enviado ofício 
ao senhor Prefeito Municipal, so-
licitando que determine a Secre-
taria de Obras para que seja solu-
cionado um problema existente na 
Rua Adolfo Schneider, entre a 
Escola Municipal São Paulo e a 
Rua Balduíno Arendt, em frente 
as residências dos senhores 
Adilson João Muller e Henrique 
Haupt, onde devido ao desnível 
deixado no calçamento, a água 
da chuva fica empossada próxi-
mo a sarjeta, causando transtorno 
aos moradores.

MOÇÕES DEFERIDAS:
        - Moção de Pesar de nº 023/
2021, de autoria de todos os Verea-
dores, solicitando que seja enviado 
ofício com votos de profundo senti-
mento aos familiares, pelo faleci-
mento do Senhor MARIO CARLOS 
STRASSER, ocorrido no dia 17 de
setembro de 2021.
        A Câmara se solidariza com os 
familiares, desejando que a paz, o 
consolo e a força da fé reinem no 
meio de todos, destacando o amor 
de Deus sobre todas as coisas para 
que o senhor Mario esteja descan-
sando em paz.
        - Moção de Pesar nº 024/2021, 
de autoria de todos os Vereadores,
solicitando que seja enviado ofício 
com votos de profundo sentimento 
aos familiares, pelo falecimento do 
Senhor  ROBSON DIESENER 
GONÇALVES PUCKES, ocorrido
no dia 19 de setembro de 2021.
       A Câmara se solidariza com os 
familiares, desejando que a paz, o 
consolo e a força da fé reinem no 
meio de todos, destacando o amor 
de Deus sobre todas as coisas para 
que o senhor Robson esteja des-
cansando em paz.
        Informamos que os detalhes 
dos Projeto podem ser visualizados 
na página oficial da Câmara Munici-
pal:  https://camarastoantoniodo
planalto.com.br/projetos 

        A próxima sessão ordinária será 
realizada no dia 27 de setembro 2021, 
às 19:00 horas.

competente para que seja efetua-
da a pintura do meio fio, dos que-
bra-molas, das faixas de pedes-
tres, especialmente em frente às 
escolas e ciclovia da Avenida 
Jorge Muller.
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        No dia 20 de setembro, 
foi feito o encerramento da 
Semana Farroupilha do 
Município de Santo Antônio 
do Planalto.
        O grupo de Cavalei-
r o s  E s t a n c i e i r o s  d o 
Planalto, prestou uma 
singela homenagem de 
d e s p e d i d a  a o  a m i g o 
Robson Pucks, em segui-
da fizeram uma caval-
gada que saiu da cidade, 
passando pela localidade 
de Rincão Doce até a pro-
priedade de Cassiano 
Sebastiani, localizada em 
São Lourenço, onde sa-
borearam um suculento 
churrasco acompanhado 
de uma boa música gaú-
cha.  Pela primeira vez o 
homenageado da semana 
farroupilha que acendeu 
a chama foi o tradiciona-
lista e ex patrão em vida, 
o Senhor Reni Demari, o 
qual se encarregou de 
animar e emocionar os 
presentes ao som da 
gaita.

Cavalgada realizada no dia 20 de setembro, 
marca o encerramento da 

Semana Farroupilha em Santo Antônio do Planalto 
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Covid-19: spray nasal feito no Brasil 
pode estar disponível até 2022
Vacina é desenvolvida por pesquisadores da USP, Unifesp e Fiocruz

        Uma vacina em forma de 
spray nasal contra a covid-19 
está sendo desenvolvida por 
pesquisadores da Universidade 
de São Paulo (USP), em parce-
ria com a Universidade Federal 
de São Paulo (Unifesp) e a Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz). 
Em fase de estudos, o novo 
imunizante promete ser de baixo 
custo, proteger contra variantes 
e bloquear o novo vírus ainda 
no nariz. A expectativa é que ela 
esteja disponível até o fim de 
2022.
         “Você já começa a induzir 
resposta no epitélio nasal e in-
duzir a produção de um anticor-
po que é muito importante nas 
mucosas, que são as IgAs 
[Imunoglobulina A] secretórias”, 
explica o coordenador do estudo, 
Jorge Elias Kalil Filho, professor 
da Faculdade de Medicina da 
USP e chefe do Laboratório de 
Imunologia Clínica e Alergia do 
Hospital das Clínicas.
         Além de inovar na forma 
de inoculação do vírus, com 
aplicação pelo nariz e não por 
via intramuscular, o imunizante 
também se diferencia no antí-
geno. “Em vez de usarmos a 
Spike do vírus de Wuhan, nós 
vamos utilizar só a RBD [domí-
nio receptor obrigatório, pela 
sigla em inglês] das quatro 
variantes de preocupação”, diz 
Kalil Filho. De acordo com a 
Fiocruz, a proteína Spike é as-
sociada à capacidade de entra-
da do patógeno nas células hu-
manas e é um dos principais 
alvos dos anticorpos neutrali-
zantes produzidos pelo orga-
nismo para bloquear o vírus.

© George Campos/Jornal da USP/Direitos Reservados

         O pesquisador explica ainda 
que o antígeno vai conter pedaços 
de proteínas que estimulem a res-

         O imunizante, portanto, deve incluir fragmen-
tos que são capazes de matar a célula, caso ela 
seja infectada. “Se o vírus entrar na célula, a úni-
ca coisa que você pode fazer é usar as células 
chamadas CD8 citotóxicas, que matam a célula 
infectada”, afirma Kalil Filho. O spray deve incluir, 
portanto, os chamados linfócitos T CD8+ citotó-
xicos, que matam células doentes, e os linfócitos 
T Cd4+, que auxiliam na produção de anticorpos 
e nas respostas citotóxicas.
         Outra inovação do produto é a criação de um 
tipo de nanopartícula que adere à mucosa do nariz. 
“A mucosa tem muitos cílios que não deixam nada 
aderir, mas desenvolvemos um jeito de colocar uma 
formulação específica em que a gente induz uma 
resposta de mucosa importante”, acrescenta o mé-
dico.
         Sobre o custo, Kalil Filho diz que deve ficar 
em torno de US$ 5, mas que ainda são necessá-
rias outras análises relacionadas ao rendimento. 
“Nós temos alguns laboratórios que produzem 
proteínas recombinantes, mas ainda está muito 
no início, então estamos tratando com as empre-
sas farmacêuticas pra ver se a gente acha alguma 
que consiga produzir com boa quantidade”.

         A vacina spray nasal pode funcionar como 
um reforço para as doses já existentes e aplica-
das por via intramuscular. “Provavelmente, quan-
do o spray estiver pronto, boa parte da população 
mundial vai estar vacinada. Eu acredito que ele 
vai ser, sobretudo, como uma dose de reforço”, 
afirmou o médico. 

posta celular mais duradoura do que aquela me-
diada pelos anticorpos neutralizantes. “Nós estu-
damos 220 pessoas que tiveram a doença, estu-
damos também por informática todo o genoma do 
vírus e selecionamos fragmentos que teoricamen-
te induzem uma boa resposta celular”, acrescenta. 

(Fonte: Agencia Brasil)

GERAL

Curso que será promovido pela Administração Municipal vai abordar novas 
técnicas de aplicação de defensivos. Inscrições até dia 30/09/21. 

SALDANHA MARINHO

Increva-se gratuitamente! 

De 22 a 24 de setembro, período aberto de inscrições
 para os processos seletivos descritos

 no edital disponível no link: 
https://abre.ai/selecaosaldanha

SALDANHA MARINHO
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       Ainda no ritmo das celebra-
ção do 20 de Setembro, regis-
tramos a visita dos integrantes 
do CTG Porteira Velha na Pre-

       Durante a visita, houve canto e declamação. 
A patroa do CTG Mara Vidal, representou a en-
tidade junto ao prefeito Bobi e vice Julcemar.

feitura Municipal, na sexta-feira (17). 

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

       Realizou-se no dia 12 de 
setembro pelos Cavalarianos 
Estancieiros do Planalto uma 
cava lgada,  para  buscar  a 
Chama Crioula, um dos símbolos 
de nossa tradição. Segundo o 
atual Patrão do CTG Porteira 
do Planalto, Sr  Alfredo Sálvia, a 

comitiva composta por 30 cavalarianos partiu do 
Pavilhão Evangélico do município, passou pela 
Linha Freitas e Rio Herval, rumo a Cancha do 
Sebastião, popular Tião Tatu. Pela primeira vez a 
chama foi acesa por um ex patrão em vida, o Se-
nhor Reni Demari, a qual permaneceu acesa até 
às 18h do dia 20 de setembro no CTG da cidade.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

       Nos dias 16 e 17 de setembro 
as escolas municipais continuaram 
as comemorações da Semana 
Farroupilha, com apresentações 
artísticas, tiro de laço com vaca 
parada, comidas típicas como o 
Carreteiro e um delicioso Café de 
chaleira.

Em ritmo das celebrações do 20 de 
Setembro integrantes do CTG Porteira 

Velha visitam a Prefeitura Municipal

Escolas Municipais realizam diversificada 
programação em comemoração da 

Semana Farroupilha

 Acendimento da Chama Crioula marca
o início dos Festejos Farroupilha em

Santo Antônio do Planalto

Jornal Opinião
Assine você também o

 
todas as sextas-feiras!! 

e parcele em até 3x no cartão, 
 receba em sua casa
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Secretária de Educação e Diretor de 
Cultura participam de formação 

em Porto Alegre
       Estiveram em Porto Alegre, na 
Famurs, nos dias 13 e 14 de Setem-
bro, a Secretária de Educação 
Susana Aparecida da Silva e o 
Diretor de Cultura Jussie Berwig, 
participando de  formação para a 
elaboração do Plano Municipal de 
Cultura.
        Para a Secretária é de extrema 
importância o aperfeiçoamento con-
tínuo de todos os profissionais, tro-
car experiências é fundamental para 
o desenvolvimento da Educação do 
nosso município.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

SALDANHA MARINHO

        Prefeito João Élcio e vice Adão Julcemar 
receberam na sexta-feira (17), na Prefeitura, a 
visita do presidente do Poder Legislativo de 
Santa Bárbara do Sul, vereador João Paulo 
Dumoncel (Progressistas), acompanhado do 
assessor Maicon Cenci e do vereador Paulo 
Sérgio Gonçalves (Progressistas). 

        Entre as pautas, unir forças, 
através da coleta de assinaturas 
para que Santa Bárbara do Sul 
tenha um juiz direto na Comarca 
do município, uma vez que a estru-
tura e as demandas do Fórum ne-
cessitam dessa atenção.

COZINHAS | ESCADAS | TÚMULOS | LETREIROS

Telefone: (55) 996459538
Realize o seu orçamento:

Serviços especializados

Prefeito e Vice Prefeito de Saldanha Marinho 
recebem a visita do Presidente do Legislativo 

de Santa Bárbara do Sul
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Chapeação - Pintura - Polimento - Espelhamento

Rua: Humberto de Campos 177, Bairro Operário 

Carazinho - RS

Fone: (54) 9 9222 7888

Whatsapp (54) 9 9953 9510

SALDANHA MARINHO

LOJA  DE MATERIAL DE 
ARTESANATO , ARMARINHO E PERSONALIZAÇÃO

(54) 9 96368974Em Santo Antônio do Planalto na Av Jorge Muller - em �ente a Brigada Militar
Em Saldanha Marinho na Av. Silva Tavares - ao lado da Brigada Militar

Recebemos novas cores de Malha, barbantes EuroRoma, 
EcoSoft, Passione, Brilho 

e Milano

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Município de Saldanha Marinho

Extrato de Dispensa de Licitação

Saldanha Marinho, 23 de setembro de 2021.

Objeto: Contratação do SERVIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO (SESC) a fim de proporcionar aos alunos das Redes 
Municipal e Estadual de Ensino, as peças teatrais “Odisseia e Poesia” e “Se as coisas fossem mães”, na data de 
15 de outubro de 2021, nos períodos da manhã e tarde.

João Élcio da Fonseca
Prefeito Municipal

João Élcio da Fonseca
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALDANHA MARINHO- RS

Resultado de Licitação

O Município de Saldanha Marinho – RS torna público o resultado do seguinte processo licitatório: Pregão Presencial 
n° 16/2021 – Registro de Preços para futura e eventual aquisição de combustível. Empresas Vencedoras: Rede de 
Postos Parati Ltda, itens 1 e 3; Comércio de Combustíveis Cavalinho Ltda, item 2.

Saldanha Marinho, 23 de setembro de 2021.

Preço Global: R$ 3.850,00
Fundamento: Lei N° 8.666/93, Art. 24, Inciso XIII.
Prazo: 30 dias
Dotação orçamentária: Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Desporto e Turismo
Projeto Atividade: 2076 – Manutenção das Atividades do Salário Educação Federal
3390.39.00.00.00.00 – Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica

Processo Administrativo: 058/2021
Dispensa de Licitação: 033/2021
Contratante: Prefeitura Municipal de Saldanha Marinho - CNPJ: 92.399.153/0001-71
Contratada: SESC–Administração Regional no Estado do Rio Grande do Sul –CNPJ: 03.575.238/0001-33
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PREVISÃO DO TEMPO
SALDANHA MARINHO

E REGIÃO

Segunda-Feira - 27/09      Terça-Feira - 28/09     Quarta-Feira - 29/09

 0 mm

Mín.: 13°    Máx.: 23°

0 mm

Mín.: 10°    Máx.: 25°

 0 mm 

Mín.: 15°   Máx.: 29°

  0 mm

Mín.: 21°   Máx.: 37°

 0 mm

Mín.: 19°     Máx.: 36°

0 mm

Mín.: 16°     Máx.: 32°

Sexta-Feira - 24/09      Sábado - 25/09      Domingo - 26/09

Ingredientes:

Modo de Preparo:

Brigadeiro
de

copinho

- 1 lata ou 395 gramas 
de leite condensado

- 200 gramas de 
creme de leite

- 20 gramas de manteiga
- 100 gramas de chocolate 
ao leite em gotas ou picado

        Adicione todos os ingre-
dientes na panela, misture 
bem e acenda o fogo. Cozi-
nhe até formar um caminho 
ou que a massa caia da es-
pátula em bolinhos. Aguarde 
esfriar e coloque nos copi-
nhos. Se quiser, você pode 
decorar com granulados de 
chocolate ou de morango.

Bom 
Apetite!

Cora enfrenta José Alfredo. Maria Ísis discute com Cora 
e liga para Josué. Cora faz uma proposta para o Comen-
dador. Cora tira uma foto de José Alfredo para provar que 
ele está vivo. Capangas em busca do Comendador inva-
dem o apartamento de Maria Ísis e amordaçam Batista e 
Cora. Kelly liga para Maria Ísis para contar o que houve 
em seu apartamento. José Alfredo desconfia que Fabrício 
Melgaço mandou os capangas para a casa de Maria Ísis. 
Começa a formatura de Cristina. Cora se dá conta de que 
o seu celular foi roubado pelos capangas. O líder do bando 
que invadiu o apartamento liga para Fabrício e fala sobre 
a foto que está no celular roubado. Reginaldo e Jurema 
exigem que Cora continue com os seus afazeres domésti-
cos. Maurílio recebe o celular de Cora de um desconhecido 
e vê a foto do Comendador. Érika liga para Robertão. 
Cristina presta uma homenagem a seu pai em sua forma-
tura. Antoninho sugere que José Alfredo se esconda no 
barracão da escola. Cristina dança com Vicente. Maria 
Marta se encontra com Téo. Maria Clara vê Cristina e 
Vicente quase se beijando.

Madalena pede a Cristóvão que vá à delegacia para ajudar 
Dom. Dom é colocado em uma cela. Cristóvão pede ajuda 
a Eric para libertar o filho. Maria Pia conta a Malagueta que 
Sandra Helena não o delatou à polícia. Eric diz a Sandra 
Helena que pedirá a Sergio para contratar um bom advoga-
do para defendê-la, pois ele mesmo não poderá continuar 
o trabalho. Nelito mostra a carta anônima que recebeu para 
Antônia, sem saber que foi enviada por Sandra Helena.

Pilar descobre que Tonico é o dono do jornal e confronta 
o deputado pelas mentiras publicadas. Jamil provoca 
Guebo sobre Zayla. Teresa provoca Luísa. Isabel sonha 
com Pierre, seu pretendente. Pedro exige que Tonico 
assuma que a matéria sobre Pilar era mentirosa. Alberto 
e Clemência se encantam cada vez mais um com o 
outro. Zayla garante a Samuel que não permitirá que 
ninguém atrapalhe a felicidade dos dois. Caxias oferece 
uma oportunidade de trabalho a Samuel. Teresa diz à 
Pilar que Luísa nunca foi amante de Samuel. Pierre 
chega à Quinta.

Astral positivo no trabalho. 
Cuidado com imprevistos 
e tente não agir por impul-
so. O Sol harmoniza suas 
relações. Ótimo momento 
para parcerias e acordos.
Sucesso e harmonia no 
amor.

Atenção redobrada nas 
finanças. Mudanças ines-
peradas podem aconte-
cer. Astral protegido na s
aúde e no amor. Em suas
relações controle o seu 
jeito possessivo e a von-
tade de mandar.

O Sol duplica a sua criati-
vidade, seu carisma, e lhe 
dará energia para ir atrás 
de seus objetivos. Sucesso 
com vendas e compras.
Fase de reconhecimento na
carreira. No amor, use sua
simpatia e delicadeza.

Boas novidades irão se 
encaixar com suas ex-
pectativas. Iniciativas com
familiares são um boa 
opção para as finanças.
Suas habilidades ganharão 
destaque. No amor, sur-
presas incríveis. 

Poderá acertar detalhes 
importantes de negocia-
ção. Terá sucesso com 
contatos sociais e ativida-
des que envolvam comu-
nicação. No romance,  
aproveite os momentos de
alegria e carinho.

Período próspero nas fi-
nanças. Irá se destacar 
no trabalho através de 
seus talentos e ideias 
criativas. Evite gastar em 
excesso. Período carinho-
so e harmonioso com seu
amor.

Poderá surgir surpresa que 
mudará sua vida. Sorte em 
sua vida financeira. Seus 
ideais estarão protegidos.
Na saúde, conte com dis-
posição e vitalidade. No
amor, o astral é vibrante
e cheio de cumplicidade.

Novidades e alegrias na 
vida pessoal e familiar.
Conte com seu lado forte 
e destemido para enfren-
tar os obstáculos que po-
dem surgir. No amor, não
faltará paciência e sedu-
ção. 

Sucesso para definir assun-
tos importantes que podem 
te fazer prosperar. O Sol
dará apoio para sua espe-
ranças e sonhos. Controle 
os seus gastos e evite dí-
vidas. Ótimos momentos 
no amor.

Júpiter da forças para os 
seus interesses profissio-
nais e materiais. Tenha 
muita atenção no traba-
lho, e aumente o seu pro-
gresso. No amor, comu-
nicação e sedução. Tenha
mais confiança.

Terá força e disposição 
para ir atrás de suas rea-
lizações. Busque novos 
estímulos. A relação com
seu amor, ficará mais 
suave e contará com mo-
mentos alegres e diferen-
tes. 

Terá vitalidade farta, ta-
lentos em alta e força de 
vontade para subir na 
vida. Cuidado para não 
entrar em ciladas. No 
amor, sedução mas con-
vém evitar brigas e dis-
cussões. 
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SANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

        Na terça-feira dia 21/09, a 
Escola São Paulo realizou o encer-
ramento da Semana Farroupilha e 
seu Momento Cultural Farroupilha. 
Cada turma realizou uma apresen-
tação sobre os conhecimentos es-
tudados em sala de aula sobre a 
história e cultura gaúcha, com de-
clamação de versos, trovas e poe-
sias, esporte preferido do gaúcho a 
bocha, preparação do bom chimar-
rão, estudos sobre um os símbolos 
gaúchos, os quais também foram 
traduzidos em inglês.

         A EMEI Prof. Marisa Margarida 
também fez-se presente, com os 
alunos representantes de toda a es-
cola. As turmas de Jardim e Pré 
apresentaram a história gauchesca, 
declamação de versos, música e 
dança.
       Para a Secretária de Educação, 
“reviver nossos costumes da cultura 
gaúcha está relacionado aos sabe-
res e ao saber-fazer, característicos 
do povo do estado do Rio Grande 
do Sul, bem como seus comporta-
mentos e tradições que são passa-
dos de geração para geração, por 
isso é de extrema importância que 
isso seja enfatizado e vivenciado 
desde a educação infantil por nos-
sos estudantes.”

PRIMAVERA

Primavera terá chuva irregular 
e fenômeno La Niña

        A primavera começou na quarta-feira (22), às 
16h21min, e deve ser marcada pela instalação 
de um novo episódio de La Niña. De acordo com 
a MetSul Meteorologia, a primavera deste ano 
poderá transcorrer com o Oceano Pacífico sob 
La Niña, o que teria reflexos na nova estação. A 
estação das flores – que marca a transição para 
o verão – deve ter chuva irregular mais uma vez, 
a exemplo do ano passado.

       Conforme a MetSul, historicamente, os efei-
tos do fenômeno La Niña na chuva são sentidos 
mais no final da primavera e no começo do verão. 
A meteorologista da MetSul Estael Sias explica 
que à medida que o verão se aproximar a irre-
gularidade da chuva tende a se acentuar. “O fe-
nômeno climático La Niña pode trazer maior fre-
quência de granizo, então pode ter prejuízo nos 
hortifrutigranjeiros, especialmente, nesse começo 
da estação que os temporais ainda vão acontecer 
nesse primeiro mês de primavera”, observa.  

        A MetSul projeta grande variabilidade das 
precipitações de região para região na distribui-
ção da chuva com tendência de volumes abaixo 
da média histórica durante grande parte da pri-
mavera no Sul do Brasil. “Preocupa mais do 
meio para o final (da primavera) com a diminui-
ção da chuva, que pode trazer prejuízos para o 
milho e também para a implementação da soja, 
dependendo muito como vai estar o nível de 
umidade do solo”, reforça.

      Episódios de chuva volumosa e intensa re-
gionalizados são esperados com acumulados de 
precipitação muito altos em curto período, mes-
mo com o Pacífico sob La Niña. “Mesmo depois, 
ao longo do verão, na fase de enchimento de 
grãos, que já sai da primavera, mas a primavera 
tem os primeiros temporais com granizo que po-
dem trazer prejuízo para o tabaco, hortifrutigran-
jeiros, e depois a redução da chuva e os perío-
dos de calor prolongado de novembro para de-
zembro, que podem trazer também algum pre-
juízo para a fase de plantio e a finalização da 
lavoura do milho”, completa.

        A MetSul informa que a pri-
mavera é o período com maior 
frequência de tempestades, mas 
este ano, com o Pacífico Leste 
mais frio do que o normal ou sob 
La Niña, a frequência de tempes-
tades pode não ser tão alta como 
se estivéssemos sob El Niño, mas 
quando os temporais ocorrerem 
podem ser muito intensos pelo 
maior contraste térmico entre 
massas de ar frio e quente.

       Por tendências históricas, a 
MetSul reforça que o risco de gra-
nizo é especialmente mais elevado 
quando o Oceano Pacífico está sob 
La Niña, como é o caso da prima-
vera deste ano, e, assim, devem 
ser esperados temporais com gra-
nizo mais intensos nesta estação 
que começa com danos em áreas 
urbanas e prejuízos na agricultura 
em alguns episódios. No caso do 
Rio Grande do Sul, as regiões 
Central do Estado, o Noroeste, a 
Serra, o Planalto e os Campos de 
Cima da Serra são as regiões com 
maior propensão para granizo.

       Na primavera aumenta a fre-
quência de dias de calor e dimi-
nui os de frio. De acordo com a 
MetSul, o começo da estação 
ainda tem características mais 
amenas e até com frio em alguns 
dias, ao passo que o final já tem 
padrão típico de verão. Os dias 
de calor aumentam, principal-
mente entre novembro e dezem-
bro, quando algumas jornadas 
são muito quentes com possi-
bilidade de ondas de calor e 
marcas perto ou acima de 40°C.

(Fonte: Correio do Povo). 

Encerramento da Semana Farroupilha 
nas Escolas Municipais
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